
 

 
Gemeinde Lütau 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Lütau der Gemeinde Lütau Nr. 

1/2022 am 03.03.2022 um 19:30 Uhr in den Gasthof Basedau in Lütau 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Jürgen Awe   J A 
1. stellv. Bürgermeister Udo Huster   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Heike Aissen   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ebeling   J A 
Gemeindevertreter Matthias Ehlers   J A 
Gemeindevertreter Dirk Jantzen   J A 
Gemeindevertreterin Ruth Miehl   J A 
Gemeindevertreter Julian Porth   J A 
Gemeindevertreter Thomas Wichert   J A 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Bianca Schulz   N A 

 
Von der Verwaltung: 
 
- anwesend: 
 
Verwaltungsmitarbeiter Christian Asboe   V A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 22.11.2021  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Berichte aus den Ausschüssen  

 
6. I. Nachtragssatzung zur Satzung der Gemeinde Lütau über die Er-

hebung einer Hundesteuer 
 

2022/031 
 

7. Kostenübernahme für Gutachten - Flutlicht Sportplatz 2022/023 
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8. Neubau Feuerwehrgerätehaus - Fortsetzung der Maßnahme 2022/029 

 
12. Einwohnerfragestunde  

 
13. Anfragen und Mitteilungen  

 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bgm. Awe eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einla-
dungen form- und fristgerecht zugestellt worden sind und die Gemeindevertretung Lütau be-
schlussfähig ist. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
3. Niederschrift vom 22.11.2021  

 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift vom 22.11.2021 erhoben. Sie gilt somit 
als genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Die Erweiterung der Kindertagesstätte um 15 Plätze befindet sich noch immer in der Pla-
nungsphase. Verschiedene Punkte müssen noch geklärt werden. 

 Zur weiteren Planung des Neubaugebietes findet am 21.03.22 ein Treffen mit den Ver-
antwortlichen der Kreissparkasse statt. 

 Zum Thema „Windkraft“ teilt Bgm. Awe mit, dass die ersten unterschriebenen städtebau-
lichen Verträge vorliegen. 

 Die Jugendausfahrt musste coronabedingt ausfallen und findet nun am 23.04.22 statt.  

 Frau Evelyn Flindt heißt die neue Plattdeutschbeauftragte im Amt Lütau. 

 Die Kläranlage der Gemeinde Lütau muss entschlammt werden. Es werden derzeit An-
gebote eingeholt. 

 Die Müllsammelaktion findet am 12.03.22 ab 10 Uhr statt. 

 Die Landtagswahl findet am 08.05.22 statt. 

 Das Amtswehrfest wird am 21.05.22 ausgerichtet. 

 In Krukow findet am 18.09.22 das Apfel- und Kartoffelfest statt. 
 
Im Anschluss an den Bericht des Bürgermeisters berichtet die Pastorin Frau Lembcke-Obe-
rem, dass in der Gemeinde Lütau am 02.10.22 das Landeserntedankfest stattfindet. Die Kir-
chengemeinde freut sich über jede Anregung und Hilfestellung. Die Planungen haben gerade 
erst begonnen. Es wurden bisher folgende Ideen aufgenommen: Ernteumzug, Einbeziehung 
der Landjugend und Landfrauen, Durchführung eines Festgottesdienstes, Einweihung der 
neuen Heizungsanlage, Bauernmarkt. 
Bgm. Awe bietet die Hilfe der Gemeinde Lütau an. 
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5. Berichte aus den Ausschüssen  

 
Kulturausschuss – GV Aissen 
 
Dieses Jahr findet wieder ein Osterfeuer statt. Termin: 16.04.22 
Das Maibaumfest startet am 30.04.22 um 17 Uhr auf dem Dorfplatz 
 
Bauausschuss – GV Porth 
 
Der geplante barrierefreie Ausbau der drei Bushaltestellen ist in Kürze abgeschlossen. 
In der Gemeinde sind Sturmschäden vorhanden, die beseitigt werden müssen. 
Das Schloss an der Saalkuhle ist defekt. 
GV Wichert fügt hinzu, dass in der Gemeinde weitere Leuchtmittel ausgewechselt wurden. 
 
 
6. I. Nachtragssatzung zur Satzung der Gemeinde Lütau über die Erhe-

bung einer Hundesteuer  

 
Die Vorlage wird verlesen. 
Die Gemeindevertretung Lütau fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Lütau beschließt die als Anlage beigefügte I. Nachtragssatzung zur 
Satzung der Gemeinde Lütau über die Erhebung einer Hundesteuer (Hundesteuersatzung). 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Kostenübernahme für Gutachten - Flutlicht Sportplatz  

 
Bgm. Awe erläutert die Vorlage. 
Die Gemeindevertretung Lütau fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt zwei Drittel der Kosten, die durch die erforderlichen Gut-
achten zur Beurteilung der Zulässigkeit der Errichtung einer neuen Flutlichtanlage am Sport-
platz im Gallbergweg entstehen, zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Neubau Feuerwehrgerätehaus - Fortsetzung der Maßnahme  

 
Verwaltungsmitarbeiter Christian Asboe erläutert, wie der Handlungsbedarf bis zum Neubau 
eines Feuerwehrgerätehauses entstanden ist. Es liegen bereits verschiedene Entwürfe des 
Architekten Herrn Samsz vor. Heute erläutert Herr Asboe die 15. Vorplanungsvariante. Es 
handelt sich um einen Bau in eingeschossiger Bauweise. Die vorgestellten Grundrisse sind 
möglicherweise noch nicht endgültig. Mit dieser Variante käme es zu einer Verlegung des 
Kriegerdenkmals. Eine Entscheidung über die Einrichtung eines Backshops in diesem Ge-
bäude steht noch aus. Diese 15. Variante bildet eine Entscheidungsgrundlage für die Ge-
meinde. Die derzeitige Kostenschätzung liegt bei 2,5 Mio. Euro zzgl. Planungskosten. 
 
Es folgt eine Aussprache über Für und Wider zum geplanten Standort des neuen Feuerwehr-
gerätehauses. Einige Gemeindevertreter würden den Bau gerne am Rande der Gemeinde 
errichten wollen. Als Gegenargument wird hier z. B. das Überqueren der Bundesstraße im 
Einsatzfall genannt. 
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Weiterhin wird von einzelnen Gemeindevertretern eine energetische Bauweise gewünscht. 
Diese müsste innerorts noch näher geprüft werden.  
 
GV Wichert meint, dass die zusätzlichen Planungen der Gemeinde, wie z.B. Erweiterung der 
Kindertagesstätte und Sanierung der Entwässerungskanäle im Hinblick auf die hohe Investi-
tionssumme nicht in den Hintergrund geraten dürfen.  
 
Herr Asboe erklärt, dass der Brandschutz eine gemeindliche Pflichtaufgabe darstellt. Der In-
vestitionsaufwand an den Kanälen ist gebührenrelevant und wird über die Abwassergebühr 
auf alle Pflichtigen umgelegt. Hinsichtlich der Erweiterung des Kindergartens liegen die Aus-
gaben nur teilweise bei der Gemeinde Lütau. Hier folgen Einnahmen durch die beteiligten 
Gemeinden und den Träger. 
 
Die Gemeindevertretung Lütau fasst mit 5 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen folgenden Be-
schluss: 
 
„Die Gemeindevertretung beschließt die Maßnahme in Kenntnis der zwischenzeitlich ent-
standenen Mehrkosten auf Basis der Vorplanungsvariante 15 des Architekturbüros Samsz 
fortzuführen und einen Neubau des Feuerwehrgerätehauses umzusetzen. Die Beauftragung 
der weiteren Leistungsphasen ist Gegenstand eines gesonderten Beschlusses.“ 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja :5 
Nein :4 
Enthaltung :0 
 
 
12. Einwohnerfragestunde  

 
Herr Hoferichter vermisst auf der Interseite der Gemeinde Lütau die Sitzungsprotokolle der 
Gemeindevertretung. Er fragt, wie die Seite gepflegt wird. 
GV Wichert erwidert, dass die Internetseite unregelmäßig gepflegt wird. Die fehlenden Sit-
zungsprotokolle werden demnächst eingestellt. Eine neue Internetseite befindet sich in der 
Planung. 
 
Herr Düssler bemängelt, dass kein Informationsaustausch mehr zu dem Windpark stattfindet. 
Bgm. Awe teilt mit, dass in der letzten Zeit keine Neuerungen aufkamen. Vom heutigen Tag 
kann berichtet werden, dass von der Firma WKN fünf Anträge vorliegen. Die Unterlagen sind 
nicht vollständig, daher handelt es sich um ein laufendes Antragsverfahren. Die Zuwen-
dungsverträge liegen unterschriftsreif vor und werden an die Bürgermeister verteilt. Die städ-
tebaulichen Verträge werden geprüft und ggf. angepasst. Die Firma Elbewindpark hat noch 
keine Genehmigungsanträge gestellt. 
 
 
13. Anfragen und Mitteilungen  

 

Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Bianca Schulz Jürgen Awe 
Protokollführerin Bürgermeister 

 
 


	Protokoll (öffentlich)

